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会  議  録 

平成２４年度第１回 

社会教育委員の会議 

日

時 

平成２４年４月１８日(水) 

午前 9時 30分～11時 30分 

場

所 

小金井市役所第二庁舎 

８階８０１会議室 

事務局 小金井市教育委員会生涯学習課 

出 

席 

者 

委 員 

 

その他 

 

事務局 

伊藤、小林、佐野、樹、中村、本川、本多、松田 各委員 

欠席 倉持、田尻 各委員 

西田生涯学習部長、井上生涯学習課長、尾﨑国体推進担当課長、田中図

書館長、大関公民館長 

林生涯学習係主事 

傍聴の可否 ◎可 ・ 一部不可 ・ 不可 傍聴者数  ０人 

傍聴不可・一部不可の場合の理由  

 教育長挨拶及び人事異動について 

（本川議長） 

 定刻となったので平成２４年度第１回社会教育委員の会議を始める。では教育長より

挨拶を頂戴する。 

（津幡教育長） 

次   第 

   教育長挨拶 

 

 １．協議事項 

(1) 平成２４年度視察研修について 

(2) 平成２４年度小委員会について 

(3) 青少年のための科学の祭典への出展について 

(4) 平成２４年度スポーツ関係団体への補助金交付について 

(5) その他 

  ２．報告事項 

(1) 都市社連協第２回理事会について 

(2) 都市社連協定期総会について 

(3) 三者代表会議について 

(4) 平成２４年度予算概要について 

(5) 平成２４年第１回市議会報告について 

(6) 社会教育関係団体の登録について 

(7) 文化財センター企画展について 

(8) スポーツ祭東京２０１３小金井市実行委員会第２回総会について 

(9) 図書館の蔵書点検について 

(10) その他 
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 定刻通りご参集いただきありがとう。４月１日付で教育長を拝命した津幡である。小

金井には１０年以上前にお世話になっていた。今年度の事業は、小金井桜の復活事業や

スポーツ祭東京２０１３のリハーサル大会、市史編纂事業等があるが、社会教育委員の

皆様方には、生涯学習のリーダーということで、御助言頂く機会もあるかと思う。小金

井の生涯学習関連事業が円滑に進むよう、ご協力をよろしくお願いしたいと思う。 

（本川議長） 

 よろしくお願いする。では、人事異動について、生涯学習部長から。 

（西田生涯学習部長） 

 ４月１日付で生涯学習部の管理職の異動があったので報告させていただく。２月１５

日から私が兼任していた生涯学習課長として、市民部資産税課長の井上基志が転任の上

就任した。 

（井上生涯学習課長） 

 ４月１日付で人事異動になった、生涯学習課長の井上である。どうぞよろしくお願い

する。教育委員会は全く初めてなので右も左もわからない状況であるが、皆様のご協力

をいただいて進めていきたいと思うので、どうぞよろしくお願いする。 

（西田生涯学習部長） 

 尾崎充男国対推進担当課長については、定年退職ということだが、再任用職員として

採用の上、引き続きその任に当たることになったのでご報告させていただく。 

（本川議長） 

 よろしくお願いする。こちらも自己紹介する。議長の本川交である。よろしくお願い

する。 

（伊藤副議長） 

 市民公募の伊藤である。よろしくお願いする。 

（小林委員） 

 小林智恵子である。市民公募３期目になる。どうぞよろしくお願いする。 

（佐野委員） 

 佐野郁蔵である。公益財団法人体育協会から推薦で来ている。よろしくお願いする。 

（樹委員） 

 樹一美である。社会教育関係団体の推薦で、こちらに来させていただいている。よろ

しくお願いする。 

（中村委員） 

 中村彰宏である。市民公募で２期目となる。今後ともよろしくお願いする。 

（本多委員） 

 本多正子である。小金井市文化連盟より推薦で２期目を務めている。よろしくお願い

する。 

（松田委員） 

 松田佳子である。よろしくお願いする。Ｐ連から出向で来ている。１期目である。 
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（本川議長） 

 では協議事項に移る。 

 

１．協議事項 

（１）平成２４年度視察研修について 

（本川議長） 

 ７月１８日予定で町田市の生涯学習センター視察見学に伺う予定であるが視察に当

たって、皆様から質問事項等をまとめたいと考えている。次回までに取りまとめたいと

考えているので事務局への提出を宜しくお願いする。以上である。 

 

（２）平成２４年度小委員会について 

（本川議長） 

 前年度から継続している議題だが地域のネットワークづくり、その構築について研究

しているところである。議題については従前のものを継続ということで考えている。ま

た、日程についてであるが、昨年度と同様に、本会議の事前にということで、４月１１

日、６月１３日、７月１１日、１０月１０日、それから年を越して２月１３日という５

回を設定させていただきたいと思う。以上である。 

 

（３）青少年のための科学の祭典への出展について 

（本川議長） 

 社会教育委員の会議としては、最初は有志という形だったが、昨年度から社会教育委

員の会議ということで出展している。今年は９月９日、場所は学芸大学で例年どおり開

催予定である。今年も昨年同様に出展するということでよろしいだろうか。（「はい」の

声あり）それでは、伊藤委員準備をお願いする。 

 

（４）平成２４年度スポーツ関係団体への補助金交付について 

（宮腰スポーツ担当課長） 

 平成２４年度スポーツ関係団体への補助金交付についてご協議をお願いする。小金井

市では毎年度、小金井市体育協会と地域総合型スポーツクラブである黄金井倶楽部の２

団体に対して補助金を交付している。それぞれ補助金交付要綱に基づき交付しているも

のであり、団体の運営経費を補助することによりスポーツ振興を図ることを目的として

いる。補助対象となるのは団体の管理運営にかかる事務費と、各種スポーツ事業に要す

る事業費である。各団体からの交付申請に係る書類を審査し、事業目的、内容が適正と

認められることから補助金を交付するものであり、各団体への交付金額は本日配付させ

ていただいた資料のとおりである。なお、補助金交付については、社会教育法第１３条

に、補助金を交付しようとする場合は、あらかじめ社会教育委員の会議の意見を聞いて

行う旨の規定がある。そのことから、今年度の補助金交付に当たり、本日この場で社会
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教育委員の皆様のご意見をお聞かせいただくようお願いする。以上である。 

（本川議長） 

 事務費等の減額の理由について説明をお願いする。 

（宮腰スポーツ担当課長） 

 体育協会の事務費補助で、今年度は昨年度に比べて減額となっている。この理由は、

平成２４年度は体育協会の常勤職員３名のうち１名が出産休暇を取ったため人件費がそ

の分減額されているものである。また広報活動費を昨年までは９万円補助していたが、

今回は５万円に減額させていただいた。この減額した分を、その３つ下にある体育館等

使用料補助ということで、各競技団体が施設を借りるときの施設料の補助のほうを増や

してほしいというがあったので、広報活動費を一部減らして、体育館等の使用料補助が

増額している。 

（本川議長） 

 ありがとう。何かあるか。 

（佐野委員） 

 ＮＰＯ法人黄金井倶楽部と体育協会の補助金額に開きがある。体育協会から推薦され

ている立場として協会の厳しい現状を御理解いただき、できれば行っている事業に対し

てもう少し評価をしていただいてもよろしいのではないかと思っている。以上である。 

（宮腰スポーツ担当課長） 

 ご意見として承る。市財政全体としても厳しい状況にあるということだけは申し上げ

ておかなければいけないというところである。 

（本川議長） 

 私が感じるのは体協のほうは非常に細かく明細で事業補助が出ている。黄金井倶楽部

のほうは一括で出ていることが気になった。 

（宮腰スポーツ担当課長） 

 そういうことも含めてまた精査させていただければと思う。 

（本川議長） 

 よろしくお願いする。その他は特にないか。では、報告事項に移らせていただく。 

 

２．報告事項 

（１）都市社連協第２回理事会について 

(本川議長) 

 ２月２３日に多摩市役所にて理事会が行われた。４月２１日の定期総会の議案につい

ての事前協議だったが、大きな事務改善を考えているようである。大きく４項目あり、

1つ目が定期総会と交流大会の位置づけの見直しである。具体的には交流大会などで行

われていた各団体の活動報告の時間を確保するために役割分担を整理しようという話。

2つ目が表彰規程を事実上廃止、個人表彰については廃止、感謝状については継続、表

彰規程については活動についてのみ残すような変化をさせるという話であった。３つ目
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は理事会についてだが、役員会を廃止し、拡大役員会を役員会とし、理事会をブロック

ごとに開催し、拡大役員会、今後の役員会で意見集約するという形に改めるということ

であった。４つ目は全国組織への加入について。東京都が既に行っているので、都市社

連協としての加入はなくても、事実上効果は何も変わらないだろうという提案であるが、

いずれもあまり各市受け入れられているような状況ではなかったように感じた。現状維

持で、少し時間をかけてという感じであった。 

 また別件だが、関東甲信越静が１０月に行われるが、東京都教育委員会生涯学習課長

補佐が挨拶のなかで全国大会の分科会へのパネリストの候補を募っており、地域の教育

力をテーマにした分科会に科学の祭典の実行委員長である学芸大学の長谷川正副学長

を推薦させていただいた。結果はまだ出ていないが、一応そういうご報告をさせていた

だく。 

 

（２）都市社連協定期総会について 

(本川議長) 

 お手元の資料をご覧頂きたい。今回はマイクロバスで行くので集合場所が駅ではなく

小金井市役所の本庁舎になっている。２時から開催だが駐車場の都合もあり１１時半集

合となっているのでご注意頂きたい。 

 

（３）三者代表会議 

（伊藤副議長） 

 三者代表者会議について私から。今回は公民館運営審議会、図書館協議会の改選があ

り、多くの委員が新しい方になったため、これまで話してきた内容の継続性が失われて

いる部分がある。冒頭に倉持委員からお話ししていただいて、その後にグループ分けを

して話し合う形式にしたいという話であった。 

（田中図書館長） 

 三者懇の事前打ち合わせの中で、倉持委員にご講義をいただきたいというようなこと

があったので、私と図書館協議会の会長とで、４月１２日に東京学芸大学の倉持研究室

を訪ねた。今回の三者懇談会は次回の三者合同会議につながるものとしたいということ

で、倉持委員からは、前半ご講義をいただき、その後グループ討議、グループ発表をす

る予定である。その後で、９月に開催される科学の祭典についても話し合われる。講義

のテーマは「小金井市のネットワークづくりに向けて」で、先ほど紹介のあった小金井

市生涯学習支援センターの創設に向けての資料に基づき講義する。当日の内容について

は以上である。 

（本川議長） 

 三者懇を三者で協働するための場として活用できればうれしい。幸いなことに、公運

審も図書館協議会も、このことについては一緒にやりましょうというような話をいただ

いているので、社会教育関係団体の委員会として手を取りあって取り組みができればう
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れしいかなと思っている。何かご質問はあるか。 

(伊藤副議長) 

 三者懇談会の概要をお聞きしたが、来月、三者懇談会の前に社会教育委員の会議があ

るが、次回の会議でもう少し具体的な話を聞かせていただけるのか。 

(田中図書館長) 

 打ち合わせは終わっているので、次回の会議までの間に特に情報提供というのはレジ

ュメを差し上げるぐらいしかない。 

(伊藤副議長) 

 わかった。 

（本川議長） 

 それでは次に行かせていただく。 

 

（４）平成２４年度予算概要について 

(西田生涯学習部長) 

 時間が超過しているので予算概要と市議会報告を続けて報告する。新年度予算につい

ては、第１回定例会で起立多数で可決されている。生涯学習課の主なものは市史編さん

や小金井桜の関係がある。スポーツ関係ではニュースポーツの出前教室に関する指導員

の謝礼がある。国体関係ではスポーツ祭２０１３である。リハーサル大会が弓道につい

ては６月、バスケットボールは８月に実施されるので、その準備のための予算が入って

いる。その他、総合体育館の修理や栗山公園健康運動センターの太陽光発電の設備の改

修工事が入っている。続いて図書館だが、子供と読書に関する講座の講師の謝礼が新た

についている。また、図書館の耐震診断がある。新しい耐震基準によって設計されたも

のではないので耐震診断を行うものである。先ほど図書館長からも出たが、（仮称）貫

井北町地域センターの開館に向けての準備等にかかる費用が今回可決をされている。そ

の他、本町分館の改修工事等についても予算が配分されている。今回の予算の特徴的な

ところを簡単に説明させていただいた。 

 続いて、第１回定例会であるが、一般質問についてはお手元の資料が答弁も併せた要

旨をまとめたものなので御覧頂きたい。第１回定例会で、厚生文教委員会では、議案が

１件、陳情が１件審査された。議案については小金井市公民館条例の一部を改正する条

例が原案どおり可決した。陳情が１件あったが、貫井北町コミュニティセンター内に高

齢者の憩いの部屋等の設置要望に関する陳情書が出されており継続審査となった。雑駁

であるが、第１回市議会定例会の報告及び予算概要について報告をさせていただいた。

以上である。 

（本川議長） 

 ありがとう。何かご質問はあるか。 

(佐野委員) 

 時間がないところ申しわけないが、ニュースポーツ出前教室指導員謝礼について詳し
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く教えてほしい。 

(西田生涯学習部長) 

 スポーツ推進委員は各人が得意分野をもっているが、それに留まらず色々な研修等に

出かけていただいて、いわゆるニュースポーツと呼ばれている、従来型の枠を超えて、

手軽にできるようなパットゴルフやスポーツチャンバラ等のスポーツを、小学校やＰＴ

Ａと連携してやっていこうというようなことである。 

(佐野委員) 

 わかった。あともう１点。市議会報告でスポーツ振興行政について問うというものが

あるが、内容が少ないがどういうことか。 

(西田生涯学習部長) 

 これは全ての内容ではなく要旨である。第１回定例会では質問と答弁で６０分という

厳密な決まりがあり、議員の方々は沢山の質問をしたいという都合もあり質問も答弁も

簡潔に行う傾向がある。当該議員に関しては継続的に様々な質問をされているので、今

回はこの程度の要旨になっていたと受け止めて頂ければと思っている。ユーストリーム

で映像の配信もされているので、詳細のやりとりについてはそちらで確認して頂ければ

ニュアンスも伝わるかと思う。 

(佐野委員) 

 わかった。 

 

（７）社会教育関係団体の登録について 

（井上生涯学習課長） 

 平成２４年度社会教育関係団体の登録は、前回の登録期間が平成２４年３月３１日を

もって満了となり、平成２４年３月１日から３月３１日までの間に登録申請を受け付け

た。平成２４年４月１日から平成２７年３月３１日までの３年間、社会教育関係団体と

して登録するものである。登録申請の件数は全部で８８件あった。登録申請書類等を確

認したところ、すべての団体が登録に必要な基準を満たしていることから、承認をした。

なお、社会教育関係団体登録要綱第４条第２項に「判定に困難なものについては社会教

育委員の会議の意見を聞いて教育委員会が決定する」とあるが、今回の登録申請につい

てはそのような案件はなかったため、報告にかえさせていただく。以上である。 

（本川議長） 

 ありがとう。それでは、ご質問はあるか。なければ、次に７番、文化財センター企画

展について、お願いする。 

（井上生涯学習課長） 

 文化財センターの企画展についてだが、例年２回春と秋に行っている。今回は国指定

名勝小金井(サクラ)の整備活用計画の歴史的背景を知っていただくために、錦絵や古い

写真、絵はがき、文献等、多数展示している。期間については４月３日から５月６日の

日曜日までとなる。以上である。 
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（本川議長） 

 ありがとう。何か質問はあるか。 

(本多委員) 

 私は機会があって見に伺ったが、とても素晴らしい内容なので皆様ぜひ見ていただき

たいと思う。小金井市の歩みまでわかるようになっている。 

（井上生涯学習課長） 

 ご周知の程よろしくお願いする。 

 

（８）スポーツ祭東京２０１３小金井市実行委員会第２回総会について 

（尾﨑国体推進担当） 

 国体推進担当課長の尾崎である。引き続きよろしくお願いする。では第２回総会の議

案書をごらんいただきたい。４月１３日から萌え木ホールで開催した。内容は、報告事

項が３件。議案が１号から３号まであり、第１号が平成２３年度の事業報告、第２号が

平成２４年度事業計画案、第３号が２４年度の収支予算案について、ご審議いただき全

て原案どおり承認いただいたということを報告する。リハーサル大会のスケジュールに

ついてだが、弓道が６月８日から１０日まで３日間、バスケットボールが８月１１日か

ら１３日までの３日間である。簡単ではあるが以上である。 

 

（９）図書館の蔵書点検について 

（田中図書館長） 

 図書館では蔵書資料の的確な把握を行うため、特別休館により毎年蔵書点検を実施し

ている。今年度は東分室及び緑分室を２月１３日から１６日、本館、西之台会館図書室、

移動図書館車を２月２２日から２月２８日にかけて、蔵書点検を実施した。貸し出し中

を含む蔵書冊数は４７万３,３０７冊であったが、うち貸し出し中を除いた全資料を点

検した。点検冊数は４０万５,３３１冊で、貸し出しされていないにもかかわらず所在

が不明な図書は１,３６６冊であった。不明図書率は０.３３％で、前回の平成２２年度

実施の蔵書点検では１,８１７冊、０.４０％であったので、今回は不明図書冊数及び不

明図書率とも改善をされている。報告については以上である。 

 

(１０)その他 

（西田生涯学習部長） 

 ウォーキングフェスタ東京お知らせしたい。４月２８日、２９日に都立小金井公園に

て実施する。スリーデイマーチを引き継ぐ形で第１７回ウォーキングフェスタとして開

催する。中学生ボランティアについても活躍頂く予定である。好天に恵まれることを祈

るばかりであるが、小金井市で数少ない、全国から人を集められる行事と考えているの

で、教育委員会、市としても応援をしていくという立場でいるので、よろしくお願いす

る。 
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 もう１つ、明るい話題があったので、続けてお知らせする。小金井市からロンドンオ

リンピックの代表選手が出た。既に報道等でご承知のことかと思うが、金田和也さん、

種目は男子水泳２００メートルバタフライということで、個人種目での出場になる。小

金井第二小学校、第一中学校出身ということである。４月６日の日本選手権大会の決勝

でオリンピック出場が決定したということである。明日、表敬訪問があるが、壮行会等

が実施される場合は社会教育委員の皆様にもご出席いただけないかというような話に

なる可能性があるのでよろしくお願いする。 

 最後になるが４月３日に生涯学習推進検討委員会を開催し第二次生涯学習推進計画の

中間報告を行った。以上である。 

（本川議長） 

 何かご質問はあるか。日本代表に小金井市民がいたりというのはあるが、個人種目で

代表ということになると画期的であるという印象である。いい形で応援したい。国体の

もそうだと思うが、まだまだ知らない人もたくさんいるので、今後のＰＲに期待したい。 

(尾﨑国体推進課長） 

 国体関連でいいか。図書館では４月１日から国体関係コーナーを設けている。公民館

でも国体関連の事業をやろうということで、企画をしており、これから徐々に表に出て

くるのかなと思っている。６月にリハーサル大会を控えており、実務面に多忙でありＰ

Ｒに行き届かない点もあるかもしれないが、本番ではＰＲ活動を含めて計画的にやって

いきたいと思っているので、よろしくお願いする。 

（本川議長） 

 よろしくお願いする。このバッジをいただいたので、積極的に着用したいと思う。そ

れでは定刻を過ぎているが平成２４年度第１回社会教育委員の会議を閉会とする。 

 

以上 


